

Penerbitan harian ini dioesahkan : Persekoetoean „WASPADA” Medan

Ketoea Oemoem : MOHAMAD SAID — Medan Alamat : Poesat Pasar P 126, Medan Pentjtitak Sjarikat Tapanoei Medan Isinja diloeat tanggoengan pentjtitak

WASPADA

SOEARA MERDEKA — HARIAN BANGSA INDONESIA

TATA OESAHA : Djam : 8 — 12 dan 2 — 4 Poesat Pasar P 126 — Medan Harga etjeran f 0.50 selembat Langg. f 10.— sebln (ambil sendiri) Iklan (advertentie) f 1.— sebaris Sedikitnja 1x moeat 5 baris

Oelang tahoen K. N. I. P.

2 tahoen bekerdja tidak sia-sia.

Jogja, 16 Okt.

Badan Pekerdja K.N.I. Poesat merajakana oelang tahoen kedoea pada hari, pada masa mana Ketoea Mr. Mohamad Assaat mengoetjapkan pidato, jang antara lain2 mengatakan: bahwa doea tahoen jang lewat waktoe badan itoe dibangoengan, telah diperboeat rantjangan kerdjanja, dan dalam iktiar Komite oentoe mendjadi badan perantjantj oendang2 tidak lah sia2, karena telah ada boektijnja.

Dalam perajana itoe Premier Amir Sjarifoeddin ada toeroet dioega, dan beliau mengoetjapkan bahwa kewadjan jang telah dia koekan Komite ada begitoe roepa hingga dapat diboeiktikan kepada seloeroeh doenia adanja demokrasi di Indonesia. — (AP-Reuter).

Soal Indonesia moendoer lagi . . . sampai hari ini

KABINET DAN UNESCO

Jogja, 16-10.

Kabinet Indonesia jang bersidang malam ini telah membitjarakan soal2 berkenaan dengan konperensi UNESCO di Havana dan oentoe menentoeakan politik dagang Repoeblik Indonesia. Djoeroe bitjara Repoeblik menerangkan, bahwa berkenaan soal ini perdana menteri Amir Sjarifoeddin telah mengadakan perhoebongan dengan Drs. Mohd. Hatta, wakil presiden, jg kini berada di Boekittinggi, seorang jang terkenal sebagai seorang ahli ekonomi. — (Reuter).

OPSIR2 A.S. MENINDJAU KE SOEMATERA

PENINDJAU MILITER AMERIKA KE SOEMATERA

Djakarta, 16-10.

Penindjau - penindjau opsir militer Amerika kembali ke Djakarta kemarin petang. Walaupun lapoeran itoe soedah siap dan dikiri dengan kapal terbang akan tetapi penindjau2 militer ini pagi tadi telah berangkat menoedjoe Palembang oentoe melakoeakan penindjauan.

Doea orang dari opsir2 Amerika itoe dari Palembang akan toeroe ke Boekittinggi, sedang jang empat orang lagi menoedjoe Medan.

Di Palembang opsir2 Amerika itoe akan mengadakan peroendingan2 dengan kommandan-kommandan Belanda disana dan akan mengoedjoengi daerah-daerah sekitarna.

LAPOERAN KONSOL2 MENOEDJOE LAKE SUCCESS

LAKE SUCCESS, 16 Oktober.

PEMBITJARAAN SOAL INDONESIA DI DEWAN KEAMANAN JANG SEDIANJA AKAN DIBITJARAKAN HARI CHAMIS PETANG, OLEH KARENA BEBERAPA SEBAR JANG TERTENTOE TELAH DIOENDOERKAN SAMPAI HARI DJOEM'AT DJAM 20 WAKTOE G.M.T. (MALAM INI — RED. „WSP”).

DJAKARTA, 16 Oktober.

Lapoeran komisi konsol2 jang terdiri dari 75 lembar telah dikiri ke Singapoera bersama2 dengan kapal terbang penindjau-penindjau militer Tiongkok, jang kembali ke-Tiongkok pagi ini.

Sehabnja maka terlambat dikirimnja lapoeran itoe adalah oleh karena konsol djenderal Australia Charles Eaton belemo tanganinja, karena berkoedjoeng ke Timoe Portogis oentoe tidak berapa lama. Dia baroe kembali ke Djakarta kemarin sore.

Dikabarkan selandjoetnja, lapoeran itoe akan diantar dengan kapal terbang Inggris dari Singapoera ke Lake Success.

KOORDINASI NEGERI BELANDA DAN „HINDIA BELANDA”

Den Haag, 16-10.

Hari Selasa telah dilangsungkan pembitjaraan tentang koordinasi oleh Dewan Negeri Belanda dan „Hindia Belanda”.

Jang dibitjarakan adalah soal ekonomi dan keoengan antara negeri Belanda dan „Hindia Belanda” dan kerdja sama dalam soal jang mengenai loear negeri.

Menteri2 oeroesan pertanian dan ekonomi Belanda dioega toeroet hadir.

Wk. dari Indonesia Tmoer Pelupessy jg sementara itoe tiba dinegeri Belanda dan toeroet dalam pembitjaraan2 tersebut. — (ANP).

PELANGGARAN „CEASE-FIRE”

Jogja, 16-10.

Djoeroe bitjara TNI menoedjoe Belanda telah melanggar perintah „cease-fire” paling sedikit 2373 kali selama dari tanggal 5-8 sampai tanggal 5-10 jg laloe. — (Reuter).

PEMERIKSAAN PEMBOENOEHAN U AUNG SAN DIMOELAI

Rangeon, 16-10.

Perkara bekas perdana menteri U Sau dan 9 orang lagi jang toeroet dalam komplot pemboenoehan terhadap bekas p.m. U Aung San dan 7 orang anggota dari Badan Pekerdja pada tanggal 19-7 jang laloe, telah diboea pada hari Raboe jang baroe laloe oleh satoe pengadilan istimewa.

Opsir2 djoestisi djenderal U Tun Byu dibantoe oleh hakim pemerintah Choon Fong dan pembantoe opsir djoestisi oemoem U Mya Thei memboeka sidang perkara itoe dengan merjatakan bahwa U Sau pemimpin partai oposisi Myochit ada lah biang keladi pemboenoehan itoe karena dialah jang merantjangan dan menggerakkan pesakit2 lain melakoeakan pemboenoehan terhadap U Aung San dan anggota2 Badan Pekerdja pemerintahan Birma lainnya.

Byu menoedjoe bahwa 2 hari sebelum dilakoeakan pemboenoehan terhadap U Aung San, U Saw telah memaksa kemana-kannja Chin Maung Kin menerangkan bahasa Badan Pekerdja dewan jang akan mengadakan sidangnja pada tanggal 19-7.

Opsir djoestisi tersebut merjatakan lagi bahwa pesakit2 Maung Soe Thei Kinsh, Khu Maung Yin dan Tun Yin telah dipilih oentoe menembak anggota dewan badan pekerdja.

Saksi U Aung San jang pertama adalah U Aung Khein komisar polisi di Rangeon.

Ja memberikan keterangan2 tentang soeasana dalam dewan itoe setelah berlakoeanja penembakan dan ia menerangkan selandjoetnja ada melihat seboeah jeep dipergoekakan oleh pemboenoeh2 itoe melaloei pintoe gerbang.

U Saw tidak mempoenjoi pembelaan jang ia hadir dalam mahkamah pengadilan itoe.

Pembela V. R. Verteannes Londo, jang bekerdja sebagai opsir penghoeboeng Birma pada poetjok pimpinan Asia Tenggara dibawah Lord Louis Mountbatten jang dibebankan oentoe memboektikan bagaimana keadilan jang berlakoe atas diri U Aung San diminta soepa bertindak sebagai pembela U Saw.

Verteannes jang telah tiba di sini dari London hari Minggu jang laloe oentoe sementara menerima oesoel itoe.

Hakim Kyaw Mying memboeka perkara itoe dengan dibantoe oleh 23 orang hakim. — (UP).

Dokter2 Mesir di Boekittinggi

60 PETI OBAT2AN DARI MESIR SEDIKIT HARI LAGI SAMPAI DI INDONESIA

Boekittinggi, 15-10.

Kabar jang terlambat diterima mewartakan bahwa 3 orang dokter Mesir jaitoe Dr. Muhammad Djalaluddin, Dr. Abdurrahman Djaminah dan Dr. Nady Abdul Gani sampai di Boekittinggi kemarin doeloe dengan pesawat terbang kepoenjaan Malayan Airways dari Singapoera bersama2 dengan obat2an dan alat2 jang dikirimkan oleh Palang Merah Internasional. Selandjoetnja dokter2 itoe menerangkan kepada „Antara” bahwa ada 6 orang dokter lagi jang soedah bersedia2 oentoe memberi djasa2nja kepada Indonesia; tetapi karena bertjaboelnja penjakit cholera di Mesir, maka keberangkatan mereka ditoenda.

Sepandjang kata dokter2 Mesir itoe, selain dari 2 ton obat2an jang dibawa kemarin ada lagi sedjoemlah 60 peti obat2an dari Mesir jang tidak lama lagi akan sampai di Indonesia boekan atas nama Palang Merah Internasional, tapi atas nama „Hilal Ahmar” jaitoe nma Palang Merah dinegara2 Islam.

Kedatangan dokter2 Mesir itoe disamboet oleh wakil presiden ditempat kediaman beliau dan didjamoe makan siang. — (Antara).

HARTA BENDA REPOEBLIK DI DJAKARTA DIPOELANGKAN

Djakarta, Okt.

Pihak rasmi menjatakan bahwa barang2 Repoeblik jang telah ditahan atau disita oleh Belanda telah dikembalikan pada jang berhak dengan perantaraan komisi Likwidasi, jang dipimpin oleh Ir. R. P. Soerachman Tjokroadisoerjo. Daftar lengkap menoendjoekkan bahwa barang2 jang dikembalikan ada lah terdiri dari bermatjam2 hasil boemi, bahan makanan, roepa-roepa minjak, padi bibit, 24.500 yard tekstiel, dan lain2. Sementara itoe bahan2 jang diperloekan oleh pegawai2 sepeerti bahan pakaian akan ditoekar dengan barang2 jang tidak besar manfa'atnja bagi Badan Pembantoe Pegawai Repoeblik (B.P.P.R.) sebagai soembangan pemerintah.

Komisi pengawasan sedang mempertimbangkan soepaja barang2 perkeboenan jang sampai sekarang masih ditahan, dapat dikembalikan pada komisi Likwidasi setelah disetoedjoei oleh jang bersangkoeatan.

Oeang jang dibekoeakan sebagian dipergoekakan goena perangkoson2 pengangkoeatan barang tersebut dan lain2 sedang eisanja masih ada dalam pengawasan komisi, demikian „Sin Po”.

PENGEMBANGAN PAHAM KOMOENIS DI INDONESIA

Jogja, 16-10.

Alimin, seovang politikus jang dididik dinegeri asing, sewaktu membitjarakan situasi jang ada sekarang dan peroendingan2 di Lake Success ada mengatakan, bahwa dalam perdjoeangan kedoea pihak, jang bakal menang adalah pihak jang sabar. Berkenaan dengan pembitjaraan di Lake Success, ia mengatakan bahwa UNO adalah hanya satoe dari lapangan2 oentoe kita mereboet kemerdekaan.

Alimin menegaskan bahwa ada 4 faktor jang kita tidak boleh loepakan dalam perdjoeangan kita, jaitoe dari soedoet militerana, politik, ekonomi dan psikologi (ilmoe djiwa).

Kegagalan perang-blitz orang Belanda ialah karena Belanda menjampangkan faktor2 itoe dan menoempahkan semoea ke pertjajaanja kepada kekoentan sendjatanja, dan menaksir rendah tenaga lawannja, demikian Alimin.

Tentang toedoehan Belanda bahwa ia bermaksoed mengembangkan paham komoenis di Indonesia, ia menjangkal dan mengatakan toedoehan itoe tidak beralasan. — (Antara).

Masjoemi dan soal delegasi

DJIKA MASJOEMI PERLOE TOEROET DALAM DELEGASI PEROENDINGAN, MASJOEMI MENOENTOET KOERSI DALAM KABINET

JOGJA, 16 Oktober.

Partai politik Islam Indonesia „Masjoemi” hari ini mengoemoemkan politiknja berkenaan dengan soal Indonesia — Belanda jang akan diperoendingkan dihadapan Komisi Tiga Negara.

Dalam hal politik, partai Masjoemi menoentoe hak de facto serta hak de jure Repoeblik di Djawa, Madoera dan Soematera soepaja disahkan. Terhadap daerah2 lain di Indonesia diadakan pemoeoetan soeara (plebisiet) dibawah tilikan Dewan Keamanan boeat menentoeakan apakah mereka maoe bergaboeng dengan Repoeblik setjara federatif atau tjara kesatoean. Pertalian dengan Nederland akan diikat dengan perdjandjian istimewa.

Didalam soal ekonomi, Masjoemi berpandangan, bahwa Masjoemi mengakoei hak bangsa asing atas harta-bendanja jang ada di Indonesia dan akan memoeilikkannja tetapi Repoeblik tidak bertangoeng djawab pada keroesakan2 jang terdjadi karena agresi Belanda. Dan Masjoemi bersedia memboeka pin toe oentoe masoeknja kapital asing, dan menjoeal bangsa Asing memboeka peroesahaan di Indonesia.

Masjoemi meminta soepaja pasoeakan2 Belanda segera ditarik moendoer kedoeoekannja semoea la pada tgl. 20-7-47, dan kemoedian ditarik koleoer dari seantero Indonesia diawasi UNO dan selambat2nja dilakoeakan pada 1 Dja noeari 1949.

Pengoemoeman itoe menambah bahwa djika anggota Masjoemi toeroet ambil bagian dalam delegasi Indonesia jang bakal beroending dengan Belanda, ini berarti toeroet bersekoetoe dalam tangoeng djawab peroendingan itoe. Oleh karena itoe diminta soepaja diada ken perobahan dalam kabinet, agar ada kerosi boeat partai itoe.

Masjoemi menghendaki portofolio Vice-premier dan Oeroesan Dalam negeri. — (AP).

Lebih djelas tentang berita diatas, „Antara” mengawatkan sbb.:

Masjoemi dalam poetoesan2 itoe menoentoeat pengkoean de facto dan de jure Repoeblik Indonesia termasuk poelau2 Djawa, Madoera dan Soematera, sedangkan didaerah2 lainnya dari kepoelauan Indonesia haroes diadakan pemilihan oemoem dibawah pengawasan Dewan Keamanan UNO.

Perhoebongan Indonesia — Belanda haroes ditentoeakan dalam soeatoe perdjandjian istimewa.

Dalam lapangan ekonomi, Masjoemi menjetoedjoei soepaja di berikan kesempatan jang seoeoengh2nja kepada negara2 loear oentoe memasoekkan kapitalnja di Indonesia dan mengakoei hak2 bangsa asing.

Masjoemi tidak menjetoedjoei keroesakan2 oleh karena tentera Belanda jang diseroeh tangoeng oleh Rep. karena itoe ada lah diloeat tangoeng djawab demikian pengemoeman tsb.

Dilapangan militer, Masjoemi menoentoeat penarikan semoea tentera Belanda dari seleroeh Indonesia selambat2nja pada tanggal 1-1-1949 dan penarikan tentera ini haroes diawasi oleh Dewan Keamanan.

Perloe sekali tentera Belanda ditarik moendoer kegaris demar kasi lama sebelum dimoelai „aksi kepolisian” tempo hari.

Mengenai sikap Masjoemi terhadap pemerintahan Repoeblik jang sekarang, Masjoemi menoentoeat soepaja dari pihak Masjoemi dapat menoedoei djabatan wakil perdana menteri dan menteri dalam negeri. — (Antara).

Tentera Perantjis memoetoekan perhoebongan

ANTARA VIETNAM DAN TIONGKOK SELATAN

Hanoi, 15-10.

SIR MIZA ISMAIL MENG-OESOLKAN PERTEMOEAN DENGAN DIPLOMAT LOEAR NEGERI

Oentoe mengakhiri persengketaan India dan Pakistan New Delhi, 16-10.

Sir Miza Ismail, seorang politikus India jang terkemoeka telah mengoesolkan hari ini soepaja pemimpin2 India dan Pakistan mengadakan pertemoean dengan wakil2 Amerika Serikat, Australia dan lain2 negara jang mendjadi anggota Dewan Keamanan oentoe menghindarkan bahaya jang mengantjan benoea itoe „bagi keperluan perdamaian didoenia”.

Sir Miza, telah menoelis dalam sjarahan istimewa „State-man” hari ini antara lain berkata: „Dalam keadaan seperti sekarang tak moengkin kita dapat memadamkan perang saudara ini, dan sekalipun dapat kita padamkan moengkin soedah tidak ada jang kita tinggalkan lagi”.

„Satoe2nja djalan oentoe me

madamkannja hanjalah bahwa pemimpin2 India dan diloear negeri haroes beroending bagi mana menjapai penyelesaian itoe diatas djalan jang tidak berat sebelah. Pada satoe pihak dengan menginsjafi hari kemoedian jang maha-besar bagi India dan seleroehnja, dan pada lain pihak oentoe perdamaian doenia”.

MENJOESOEN DELEGASI.

Tentang penjoesoenan delegasi Indonesia oentoeq peroendingan yang akan ditengah-tengah oleh Komisi Tiga Negara diwaktoe akan datang, nampaknja beloeom djoega selesai. Tiap2 kali masih ada terdengar lagi perobahan nama-nama dan pertambahannya. Kibidjaksanaan oentoeq itoe seolah-olah haroes mempergoenakan tempo yang tjoeoep lama seroepe dengan penjoesoenan soeatoe kabinet.

Beberapa golongan tentoe ada jeng sampai tidak mengerti, apa sebabnja daftar nama2 masih tjoeoep tjaboet, sedangkan pentingnja sarat oentoeq djadi anggota delegasi, djaoeh berbeda dengan sarat yang seloet terdapat dalam menjoesoen kabinet. Dengan perkataan lain, djika kabinet perloe disoesoen sedemikian roepa oentoeq mendapat satoe pemerintahan yang koeat, maka soesoenan delegasi adalah menghendaki sarat kepertjajaan dan ketjaksanaan dalam menjalakan apa-apa yang soedah tersedia menoe-roet haloesan pemerintah.

Toemboehnja rasa tidak mengerti dari golongan tadi tidak perloe diherankan, kalau orang soeka memperhatikan berita2 belakngan ini berkenaan dengan penjoesoenan itoe. Moelanja kepada Masjoemi disediakan doe koersi. oentoeq Mr. Sjamsoeeddin dan Mr. Mohd. Roem. Jang terseboet pertama beloeom pernah doedoek, tapi jang terseboet kedoea soedah pernah doedoek dalam delegasi diperoendingan2 doelo.

Berhoeboeng dengan ini, Masjoemi menerangkan pendapatnja, bahwa siapa doedoek dalam delegasi berarti toeroet bertanggung djawab. Dan kalau mesti bertanggung djawab, Masjoemi ingin dapat koersi poela didalam kabinet. Jaitoe pertama oentoeq djabatan wakil perdana menteri dan kedoea oentoeq menteri dalam negeri.

Menoe-roet kita, soal penjoesoenan delegasi ini tidak haroes djadi pikiran. Djoemlah anggotanja memang perloe seperti yang dikehendaki oleh pemerintah sekarang. Djika diingat, bahwa pada peroendingan sekali ini kibidjaksanaan kita haroes djaoeh lebih semporna dari pada jang soedah2, maka soesoenan jang dikehendaki oleh pemerintah itoe memanglah pada tempatnja sekali.

Akan tetapi berkenaan dengan keinginan Masjoemi oentoeq mendapat koersi dalam kabinet soepaja selaras dengan pertanggungngan djawab anggotanja didalam delegasi, adalah menerbitkan soeatoe hal jang bagi kita memang soekar oentoeq dipahamkan.

Adapoen pendirian politik pemerintah berkenaan dengan perselisihan Indonesia - Belanda soedah tjoeoep djelas. Dalam pendirian politik itoe ada doe perkara jang djelas.

Jaitoe: a. Toentoetan pengakoean de facto dan de jure Repoebliek Indonesia.

b. Penarikan tentera Belanda dengan djalan bertingkat.

Pendirian politik inilah jang haroes didjalankan oleh delegasi pada peroendingan jang akan datang. Pendirian politik inilah jang dipenjai oleh Masjoemi pada waktoe ini, sebagaimana jang beroeoel-oelang kita dengar soedah djoemoemkan.

Apabila diingat, bahwa ketoea delegasi adalah perdana menteri Amir Sjarioeddin sendiri, dan apa bila diperhatikan bahwa dalam delegasi ini doedoek djoega Soetan Sjahrir dan Hadji Agoes Salim, mereka jang soedah memboektikan pendiriannya jang tjoeoep koeat-hebat diloeat negeri, maka dapatlah tiap2 orang menjakinkannya bahwa tawaran2 jang akan boleh meroegikan Repoebliek kelak tidak lah akan disamboet dengan begi-

Darah akan mengalir di Palestina

PASOEKAN2 NEGARA2 ARAB DIPERINTAHKAN BERTEMPOER MATI2AN

JERUSALEM, 16 Oktober.

Soerat2 kabar Arab telah menjerang sikap Sovjet Roesia jang toeroet menjetoedjoei pembagian Palestina, sementara itoe David Ben Gurion, ketoea badan pekerdja dewan Jahoeidi menjatakan bahwa sokongan bersama Amerika Serikat dan Sovjet Serikat adalah „soeatoe peristiwa jang sebesar2nja dalam sedjarah Jahoeidi”.

Kegentingan bertambah memoentjak tatkala negara2 Arab memerintahkan kepada pasoekan2 tentera masing2 oentoeq menghadapi kemoengkinan perdjoeangan mati2an.

Pembesar2 di Palestina beroesaha menghalangi kabar2 toeroetama dari Libanon dan Syria jang tersiar di Palestina.

Kegentingan memoentjak sedemikian roepa tatkala seorang serdadoe jang tidak dikenal melepaskan tembakan di Djalan Nabi hari Raboe sore jang baroe laloe; segera sirene berboenji oentoeq 5 menit lamanja dan didjalankan2 dikota Jerusalem tidak seorang djoegapoen tampak moentjoel.

Lebih dari 100 orang oelama2 Arab dikeresidenan Bersheba telah mengambil kepoetoesan dalam soeatoe pertemoean jang dilangsungkan mereka di padang pasir pada hari Selasa jg laloe oentoeq membentoeq „pasoekan2 kebangsaan” jang kelak akan mempertahankan Palestina dari serangan Jahoeidi”.

Selandjoetnja mereka2 jang berkonperensi itoe mengetok kawat kepada Mufti Besar Hadji Amin Hussein jang boenjinja antara lain: „Kami ada disisimoe” oentoeq mempertahankan negara kita”. — (UP).

PEMBOIKOTAN BARANG2 JAOEIDI DIPERKOEAT

Beirut, 15-10.

Pada hari ini negara2 Arab memoetoeskan akan memoetoep watas2 negeri bagi orang2 Jahoeidi, oentoeq menentang Zionisme, demikian djoemoemkan oleh Abdul Rahman Azzam Pasja sekretaris djenderal dari Lembaga Arab, setelah rapat

Negara2 Arab tidak bersedia dalam Komisi Timoer Djaoeh

NEGARA2 PENDJADJAH MENENTANG OESOEL SOVJET LAKE SUCCESS, 16 Oktober.

Oesaha memasoekkan negara2 Arab dalam komisi Timoer Djaoeh sebagaimana jang telah djoesoelkan oleh Roesia hari Raboe jang baroe laloe dalam panitia ekonomi tampaknja akan gagal, sebab Negara2 Arab tidak hendak menjokongnja. Delegasi negara2 Mesir, Iraq dan Libanon menegaskan, bahwa oentoeq kepentingan negara2 Arab termasuk Asia, mereka sebenarnja lebih menjoeakai di Timoer Tengah didirikan komisi Timoer Dekat.

Roesia memoedoeh komisi Timoer Djaoeh dibentoeq oleh negara2 pendjadjahan dan maksoednja memasoekkan negara2 Arabkekomi itoe sebagai sa-

toe-begitoe sadja. Lain dari pada itoe perloe djadi perhatian, bahwa delegasi hanjalah soeatoe oetoesan jang bertanggung djawab boekan oentoeq menetapkan sendiri haloesan pemerintah. Delegasi adalah soeatoe peroetoesan jang bertanggung djawab oentoeq menjalakan jang soedah atau akan diperintahkan oleh pemerintah.

Menjoesoen soeatoe delegasi jang dapat melipoeti seleroeh djawa dari lapisan masjarakat memang bergoema. Tapi menjoesoen soeatoe delegasi jang sampai maksas pertoeakaran kabinet, althans pada masa seperti sekarang, adalah koerang kibidjaksana.

Kita pertjaja tenaga2 jang diminta oleh pemerintah dari Masjoemi, seperti doe figur diatas tadi adalah tjoeoep penting. Bahkan boekan doe tenaga, segenap tenaga intelek kita tjoeoep pentingnja waktoe ini. Tapi, diatas tenaga jang penting itoe, negara kita memoeloeakan kerelaan melaksanakannya bertanggung djawab, melebihi dari pada keinginan memoenjai tanggung djawab.

M.S.

SEKITAR OESOEL KOMISI SEMENTARA

A.S. ditoeoeh menjalakan politiknja sendiri

Lake Success, 16-10.

Tiongkok toeroet menjelajahi Australia dan Bolivia menjokong oesoel Amerika membentoeq komisi Sementara, akan tetapi Yugoslavia sebagai seorang anggota Bloc Sovjet bertenggerat leher menjatakan dihadapan komisi Oeroesan Politik bahwa dibelakang oesoel Amerika Serikat ada apa2nja.

Wakil Yugoslavia, Vladinia Popivic setelah Wellington Koo, wakil Tiongkok berbitjara, bertanya:

„Apakah maksoed sebenarnja dari oesoel Amerika Serikat?”

„Kenapa baroe sekarang oesoel itoe dimadjoekan?”

Pertanyaan2nja ini didjawabnja sendiri kata Popivic: „Itoe adalah oleh karena tidak menjoeakai djalan jang diambil oleh Dewan Keamanan, dan oleh karena Amerika Serikat ingin menjalakan politiknja sendiri di lapangan internasional, terhadap segala soal2 jang moengkin disegala waktoe goena kepentingan Amerika Serikat”.

Inilah gambaran jang sebenarnja dari maksoed itoe dan kami semoea insjaf akan itoe”.

Popivic djoega menjerang Dr. Evtatt, wakil Australia, karena menjokong Amerika Serikat.

Popivic minta soepaja oesoel2 komisi Sementara ditolak sadja. — (UP).

Gerakan2 goerilla di Yoenani bertambah hebat

TAPI BANJAK DJOEGA JANG MENJERAH

ATHENE, 16 Oktober.

Berita2 pers hari ini mengabarkan tentang bertambah hebatnja gerakan2 goerilla selama 24 djam paling belakang, akan tetapi diwaktoe itoe djoega sedjoemlah tentera goerilla telah menjerah diri didaerah Salomiki; djoemlah tentera jang menjerah itoe adalah jang terbesar semendjak pemerintah Yoenani mengoemoemkan akan memberi ampoen kepada mereka seboelan jang laloe.

Pasoekan2 pemerintah mengabarkan sementara itoe telah dapat mengoepeng sedjoemlah gerombolan goerilla didaerah Roumili, poesat Yoenani dan didaerah Leipsou dekat Janunia. Berita2 mengatakan bahwa di Roumili terdjadi pertempoeran setjara besar2an.

500 orang pasoekan goerilla dikabarkan telah ditawan di Leipsou dan diberbagai2 kampoen disekitarnja ada 40 orang jang tiwas dan banjak poela loeka2.

Berita2 dari Patran mengatakan bahwa pasoekan2 pemerintah Yoenani telah bertempoer dengan 400 orang goerilla dipengoengnang Djoumeika, jang mengalami korban 14 orang tiwas dan 40 orang loeka2.

Dikabarkan tentera2 goerilla ini telah membakar 12 pintoe roemah2 dikampoen Thakaretsi setelah meloeaki 2 orang serdadoe didalam satoe pertempoeran ketjil.

Kementerian peperangan memerintahkan soepaja sedjoemlah 1 1/2 djoeta drachma dibajaran kepada keloearga serdadoe serdadoe jang tiwas. — (UP).

KETJELAKAAN KAPAL TERBANG DI ATLANTIK

London, 15-10.

Pesawat terbang raksasa bernama „Bermuda Skyqueen” jg di charter maskapai American International Airway, terpaksa terdjoeon kemoeka laetaan jang beraloel gelombang setinggi 35 kaki. Pesawat itoe terdjoeon karena kekoerangan bahan pembakar, dalam perdjalanannya dari Eire (Irland) ke New York.

Pesawat itoe mengangkoe 7 pegawai dan 62 penoempang, djoemlah jang sebanjak2nja pernah menerbangi laetaan Atlantik dalam satoe pesawat.

Pemindahan orang jang 62 itoe kesatoe kapal Amerika jang datang memberi pertolongan, terhalang disebabkan tingginja gelombang.

Kemoedian Djabatan Pendjaga Pantai Amerika mengoemoemkan bahwa 48 orang telah diselamatkan dari pesawat raksasa itoe. — (UP).

Pengoengsi T'hoa dan Indonesia ke Malaya

S'poera, Okt.

Beloem selang telah dikabarkan bahwa pembesar2 Belanda dan Inggeris di S'poera dengan kerdja sama, telah mengadakan soeatoe peratoeran istimewa jang melonggarkan kesempatan pada para pengoenngsi Tionghoa dari Indonesia (toeroetama dari Soematera) oentoeq masoek pelaboehan S'poera „Straits Times” berhoeboeng dengan ini menoeelis, bahwa pembesar2 di Singapoera telah mengelearkan sematjam pas masoek, jg akan mengizinkan sipengoengsi toeroen darat.

Dalam sementara itoe pembesar Belanda di S'poera ada poela mengeloearkan sematjam pas laloe lintas kepada kapal2 pertolongan jang tidak akan memakai pengawasan dimana mereka boleh memasoeki pelaboehan2 Indonesia.

Hari Selasa tgl. 7 Okt. jbl doe boeah dari kapal pertolongan jg dimaksoed itoe soedah bertolak dari S'poera memoedjoe. Pekan Baroe dan Inderagiri dengan mem bawa moetan 150 ton makanan dan obat.

Hari Raboe beresoknja bertolak lagi seboeah.

Tentang oeroesan penjelenggara para pengoenngsi adalah diatoer oleh „Chinese Overseas Exporters and Importers Association” di Singapoera.

Sebahagian dari para pengoenngsi kabarnja tidak bermaksoed akan balik lagi ke Soematera, tapi akan toeroes poelang ke negeri Tiongkok.

SEKITAR KOMPLOT JANG HENDAK MEMBOENOEH BEVIN

London, 14-10.

Berhoeboeng dengan pertjoean oentoeq memboenoeh menteri loear negeri Inggeris Ernest Bevin, diperoleh kabar bahwa tjabang istimewa dari Scotland Yard bermaksoed mengadakan pendjaga istimewa oentoeq diri belia.

Keterangan lebih djaoeh tentang komplot jang hendak melakoekan pemboenoehan tidak diperoleh karena tjabang istimewa terseboet tidak pernah membitjarakan tentang gerak geriknja.

Pembesar2 penerangan dari Scotland Yard tidak diberitahoek tentang gerakan tjabang istimewa ini dan tidak mengetahoei sama sekali tentang adanja komplot jang hendak memboenoeh Bevin.

Kementerian loear negeri men djelaskan bahwa oeroesan men djaga keselamatan menteri loear negeri adalah terserah pada Scotland Yard dan kementerian dalam negeri.

Kementerian dalam negeri mengatakan „kami tak tahoe satoe apa poen dari hal itoe”. Bevin sendiri tak bisa didjoempai oentoeq diminta keterangannya.

— (UP).

PEMBAGIAN MAKANAN DITOEROENKAN Wakil kemoenis protes

Den Haag, 16-10.

Kemarin doelo sore wakil kemoenis Wagenaar memadjoekan interpelasi berkenaan dengan oendang2 penoeroenan pembagian makanan jang telah disjahkan kepada menteri jang berkepentingan.

Dia mengatakan bahwa rakjat Belanda lebih ingin akan roti dari meriam dan dia bertanya kepada menteri apakah dia bisa hidoep dari penghasilan 35 sampai 40 roepiah seminggoe.

Dia mengatakan „boeklanlah perkara pembagian seroepe, tapi pembagian jang adil, karena mereka jang mempoenjai oeng penoeroenan pembagian makanan tidak ada artinja”.

Dimintanja soepaja bon2 oentoeq pembagian barang tjoeama2 dibagikan lagi.

Menteri Mansholt mendjawab bahwa memasoekan barang2 terbatas, sehingga terdapat kekoerangan makanan, dan dalam hal ini tidak bisa didjalankan oesaha apa2.

Sedang dipertimbangkan oentoeq dibagi2kan berbagai2 barang dan selandjoetnja mengadkan pengawasan keras terhadap roemah2 makan dan kedai-kedai roti.

Wagenaar menganggap djawaban menteri tidak memoesakan. — (Aneta).

TRUSTEESHIP

Oentoeq Afrika Barat Daja

Lake Success, 16-10.

Komisi Trusteeship UNO dengan mengadakan pemengoetan soera 27 lawan 10 tidak soetoe djoe menerima resoloesi India jang mengoesoelkan soepaja diadakan satoe waktoe jang terbatas bagi Afrika Selatan oentoeq menjerahkan persetoedjoean trusteeeship dengan Afrika Barat Daja kepada UNO.

Blok Sovjet, negara2 Arab, Tiongkok, Philipina dan 8 boeah negara Latin Amerika menjokong resoloesi India sehingga penolakan2 negara2 pendjadjah di UNO tidak berhasil.

Resoloesi jang telah diterima oleh komisi terseboet adalah „soepaja didesak kepada pemerintah Afrika Selatan oentoeq menjerahkan persetoedjoean trusteeeship bagi daerah Barat Daja Afrika goena dipertimbangkanja kelak dalam Sidang Oemoem UNO pada tahoen ketiga (boelan September tahoen depan) dan memberi kekoesaan kepada dewan trusteeeship pada ketika itoe oentoeq memperlajari lapoeran jang mengenai Barat Daja Afrika baroe2 ini jang telah diserahkan oleh pemerintah terseboet dan selandjoetnja menjerahkan soal terseboet kehadapan Sidang Oemoem UNO. — (UP).

KOMOENISME BERKEMBANG DI ASIA

Lapoeran persoerat kabaran Scrips Howard

New York, 16-10.

William Newton, wartawan dari „Srips Howard” jang sedang mengadakan perdjalanann peninjauan ke Asia, menoeelis dari Bangkok:

„Komoenisme berkembang toeroes di Asia. Dari Mantjoeria, Korea, laloe ke Tiongkok dan membelok di Indo China, Burma, India, naik poela ke Roes, demikianlah ombak Merah mengeloem. Djika ditelaah di kartoe boemi, maka teringatlah kita pada impian diktarot2 perang bangsa Djepang jang hendak menjtjapkan Asia Timoer Raja didalam tahoen 1941.

Seroepa doelo, sajan jang hendak mengantjam Amerika ialah dari Timoer, sedang perhatian Amerika tertoempah ke Eropah. Sajaj jang sekarang lebih pandjangan oekoerannja dan lebih baik organisasinja dari segi strategi sebab lanja laloe keperbatasan Eropah Timoer dan bisa bergaboeng dengan negara2 pengiring Roes di Balkan — dan antjaman itoe di lakoekan dibawah selimoet damai, demikian boenji lapoeran itoe.

Di Bangkok saja dengar hampir semoea orang membitjarakan peperangan di Indo China — satoe peperangan jang tidak terkira2 boeanja, kata wartawan itoe. Peperangan terseboet adalah perdjoeangan orang Annam oentoeq mereboet kemerdekaan dari orang Perantjis dan mendirikan negara merdeka Vietnam. Tetapi karena Perantjis banjak membikin kekeliroean dan karena Amerika Serikat tidak maoe memoedjoekkan politik jang terang-njata maka perdjoeangan itoe selangkah demi selangkah ditoeakar orang kemoenis djadi perang antara kanan dengan kiri, dan pihak kiri jang moengkin menang.

Partai kemoenis ada bersangfoet paet dalam peperangan di Indo China itoe, dan beroesaha sedaja2nja menanam dalam hati pendoeoek bahwa Amerika Serikat dan Perantjis dan negara-negara demokrasi jang lain adalah „imperialist” dan niat mereka tidak lain dari menarik laba dari pendoeoek. — (UP).

IKLAN

„SOELOEH RAJAT”

SJARAHAN MINGGOEAN OENTOEK MASJARAKAT

Terbitnja dimoendoerkan sam pai dimakoemkan lagi, ialah menanti ketetapan dari Central Grafische Raad di Batavia. Oentoeq ini pada hari Sabtoe, 18 October 1947, dioeroes oleh jang berkepentingan persoonlyk ke Batavia.

Diharap kepada segala mereka jang mempoenjai perhatian kepada „Soeloeh Ra'jat” bersabar.

Redactie - Administratie „SOELOEH RAJAT” Soekamoelia 10 - Medan